
Однако префект САО Владимир Объедков, вы-
ступая перед участниками семинара, гово-
рил в основном о проблемах развития мас-

сового спорта - округ находится в самом начале пу-
ти более эффективного использования своих ре-
сурсов в этом важном направлении социальной ра-

боты. В Северном округе сегодня функционируют
более тысячи спортивных сооружений. Это шесть
стадионов, спортивные комплексы, девять двор-
цов спорта, бассейны, тиры, лыжные базы...

Но как сделать спорт повседневным, любимым
видом досуга большинства семей, приблизить его

к месту жительства? Вот какой вопрос стоит на
повестке дня. Сейчас в САО 500 дворовых и
школьных спортивных площадок, 68 спортивных
клубов. Но если в детско-юношеских и общеобра-
зовательных школах с детьми и подростками за-
нимаются опытные профессиональные педагоги,
то молодежь, выходящая во двор позаниматься
спортом, предоставлена зачастую сама себе.
Лишь в редких случаях с ними работают педагоги-
общественники, никакой системы здесь нет. Поче-
му так происходит? Отсутствует организация, счи-
тает префект. На уровне округа этим занимаются
пять человек в окружном управлении физической
культуры и спорта. Помочь, проконтролировать
каждый двор они не могут.

Чтобы исправить положение, до 1 января 2005
года в округе будет создан центр физической
культуры, а в районы придут 36 спортивных орга-
низаторов. Они будут работать при районных уп-
равах и должны стать основным звеном в органи-
зации массовой спортивной работы в районах. От
спортивных работников потребуется и соответст-
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РАЗДЕЛЬНЫЙ СБОР МУСОРА
НЕ ПРИХОТЬ ВЛАСТЕЙ, 
А ЭКОНОМИЧЕСКАЯ
НЕОБХОДИМОСТЬ

Люди и власть:
ОПЕРАТИВКА
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ВЫХОДИ ВО ДВОР, ПОИГРАЕМ!

Полтора года назад в
нашем районе начал-
ся эксперимент по

раздельному сбору мусора.
Почему постановлением
правительства Москвы
стартовой площадкой было
определено Царицыно?
Трудно сказать, но, вероят-
но, именно для чистоты
эксперимента выбрали
«средний» район, где име-
ются и 5-этажный жилой
фонд, и дома повышенной

этажности, оснащенные мусоропроводами.
Для начала провели инвентаризацию всех контей-

нерных площадок. Затем организовали реставрацию и
замену контейнеров для сбора твердых бытовых отхо-
дов (ТБО). Новые контейнеры закупили несколько
большего объема: вместо 0,8 куб. метра - 1,1. Весь кон-
тейнерный парк разделили по принадлежности и по-
красили в разные цвета.

Сейчас во дворах района 110 контейнерных площа-
док, на каждой из которых размещено не меньше 5
контейнеров. Вполне достаточно.

Помимо этого действуют и мобильные пункты сбора
макулатуры - четыре машины по определенному гра-
фику передвигаются по дворам, водители-экспедиторы
принимают бумажные отходы по весу и тут же рассчи-
тываются. О графике и адресах жители оповещены че-
рез районную газету, есть объявления об этом на подъ-
ездах и на контейнерных площадках.

Собранная макулатура свозится на площадку фирмы
«Котляково», расположенную в нашей промышленной
зоне. Здесь ее сортируют, частично перерабатывают в
эковату - материал, который успешно применяется в
дачном строительстве для утепления и звукоизоляции.
Кстати, пользуется он большим спросом, поскольку аб-
солютно не горюч, пропитан специальным составом.
Другую часть макулатуры прессуют и отправляют на
целлюлозно-бумажные комбинаты. К нам она возвра-
щается в виде упаковочной бумаги.

Если с этим видом сырья проблема практически ре-
шена, то с переработкой пластиковой посуды дело об-
стоит пока сложнее. В «Котляково» ее лишь собирают
и отправляют на дальнейшую переработку. Своего обо-
рудования для производства пластиковых изделий нет,
хотя в будущем вполне возможен выпуск каких-нибудь
ящиков для посуды или чего-то другого. Нужно лишь
установить соответствующее оборудование.

К селективному сбору мусора привлекли работников
комплексной уборки и дворников, которые на площад-
ках стали проводить частичную сортировку отходов.
Чтобы заинтересовать их, фирма «Котляково» выпла-
чивает вознаграждение, если собираемость вторичного
сырья на территории увеличивается. Пусть вознаграж-
дение и небольшое, но для пожилых людей, которые
обычно идут на такую работу, дорога каждая сотня. Та-
кая мотивация этого нелегкого труда оправдывает себя.

Организация раздельного сбора мусора - процесс не
революционный, а эволюционный. Нужно огромное
терпение работников жилищно-коммунального хозяй-
ства и предпринимателей, работающих в этой сфере,
чтобы добиться понимания жителей, убедить их в важ-
ности этого процесса. Конечно, задача очень сложная,
единовременно ее не решить. Мне приходилось бывать
в Германии и Японии, разговаривать на эти темы с та-
мошними коммунальщиками. Немцы, например, при-
знавались, что они очень долго приучали жителей к раз-
дельному сбору мусора. Впрочем, и сейчас еще если в
самом Берлине дело наладилось, то в небольших город-
ках на периферии оно продвигается сложно. А в шах-
терских городках, где угольные шахты и разрезы явля-
ются градообразующими предприятиями, и вообще это
встречают в штыки. Случаются даже забастовки против
переработки мусора. Шахтеры выступают против утили-
зации мусора и переделки его в топливные брикеты для
использования их на ТЭЦ, поскольку при этом может
сократиться добыча угля, упадет заработок.

В России вряд ли проблема достигнет такой остро-
ты - и уголь, и брикеты нужны в неограниченных коли-
чествах. Тут важно понимание другого: на бумагу идет
лес, на пластик - углеводородное сырье. Государство,
которое использует природные ресурсы на производ-
ство того, что можно сделать из отходов, рано или
поздно прогорит.

С технической стороны мы сделали все, что необхо-
димо, но невозможно приказать жителям собирать му-
сор раздельно. Единственный выход - достучаться до
сознания человека, убедить его в том, что, откладывая
отдельно газеты и журналы, он может спасти хотя бы
3-4 дерева, которые дают сырье для строительства его
же дачи, а главное - кислород для дыхания его самого
и его близких. Проникнуться пониманием этого мы
должны помочь каждому нашему жителю. Задача
трудная, требующая много времени, но, согласитесь,
благородная...

Олег МАЛИНИН,
глава управы района Царицыно:

ВСЯКОМУ ТБО -
СВОЕ МЕСТО

Городской семинар, обобщивший опыт работы префектуры,
управ, органов местного самоуправления по реализации мас-
сового движения «Московский двор - спортивный двор» про-
шел в Северном административном округе. Почему именно
здесь? Вице-мэр Москвы Валерий Шанцев, который принял
участие в работе семинара, отметил, что САО идет впереди
всех столичных округов по использованию дворовых террито-
рий для оборудования на них спортивных площадок. Здесь 25
процентов (а в среднем по городу только 0,6 процента) терри-
торий, окружающих жилые дома, отданы любителям спорта, на
них взрослым и детям созданы условия для здорового досуга.

Всвое время старое русло Москвы-
реки в Нагатинском Затоне засы-
пали, чтобы организовать движе-

ние по Пролетарскому проспекту. Рань-
ше напротив дома № 21 по Симоновской
улице и домов №№ 10 и 12 по ул. Трофи-
мова находились спасательная и лодоч-
ная станции. Там можно было взять на-
прокат лодку или водный велосипед. 

Но вот Москву поделили на округа и
районы, и станции эти оказались ничей-
ными. Два района - Южнопортовый
ЮВАО и Даниловский ЮАО - никак не
могут договориться, чья же это террито-
рия. А между тем жители этих районов
продолжают загорать здесь, хотя купа-
ния все же избегают. Но уж на лодке-то
покататься можно было бы? Не такое уж
это затратное дело - восстановить лег-
кие причалы. А приобретение лодок оку-
пилось бы в считанные недели...

Юрий АНДРЮХОВ,
председатель домкома 

«Велозаводская, 11»

Если ваш подъезд достоин
похвалы, а во дворе не
только автостоянка, но и

газоны, цветы и деревья, то вы
имеете все шансы на победу.
Если в этом году вы по каким-то
причинам не успели или не
смогли принять участие в сорев-
новании, то в следующем году
обязательно сделайте это. Объ-
единение жильцов может вы-
двинуть самих себя на район-
ный этап конкурса «Улучшаем
свое жилище». Причем учреж-
денных номинаций девять. И ка-
ждый москвич может решить
для себя, в какой из них он бу-
дет участвовать. 

Чтобы принять участие в со-
ревновании, объединение жиль-
цов должно подать заявку в уп-
раву района. Районная конкурс-
ная комиссия определяет побе-
дителей и выставляет их на ок-
ружной этап, который прово-
дится с июня по июль. А побе-
дители окружного этапа будут
бороться за победу в общего-
родском конкурсе. 

Победителей каждого из эта-
пов ждут денежные призы. Го-
родские власти выделили из
бюджета призовой фонд 300
тыс. рублей для районного эта-
па, 500 тыс. рублей - для окруж-
ного и 800 тыс. рублей - для го-

родского этапа конкурса. А уж
на эти деньги можно из самого
скромного дворика сделать кон-
фетку!

По итогам прошлогоднего
конкурса по Москве призовые
места заняли четыре объедине-
ния жителей Северо-Восточно-
го административного округа, а
еще четыре инициативные
группы округа были награжде-
ны дипломами. Всего на терри-
тории СВАО в конкурсе приня-
ли участие 114 объединений
жильцов. Так что старайтесь,
боритесь, и победа будет за ва-
ми! 

Любовь ИЛЬИНА

ЛОДКА РАЗДОРА

ПРИЗ ЗА САМЫЙ КРАСИВЫЙ ДОМ

Как сообщил руко-
водитель проекта
социальный тех-

нолог Дмитрий Серге-
ев, оргкомитет уже
принимает заявки на
участие. На получение
гранта может претен-
довать любая группа
молодых людей в воз-
расте от 14 до 29 лет,
объединенных какой-то
общей идеей.

- Если компания
подростков пожелает
построить во дворе
теннисную площадку, -
говорит Дмитрий Сер-
геев, - они могут зару-
читься поддержкой
ДЕЗа, в ведении кото-

рого находится дом, и
принять участие в на-
шем конкурсе.

«Эврика!» - принци-
пиально новая для рос-
сийской столицы про-
грамма. Авторы проек-
та с помощью конкурса
рассчитывают значи-
тельно повысить соци-
альную активность мо-
лодых москвичей.

- К сожалению, с тех
пор как в наших обра-
зовательных учрежде-
ниях не стало пионер-
ской и комсомольской
организаций, никакой
альтернативной систе-
мы предложено не бы-
ло, - отмечает началь-

ник управления соци-
ального развития пре-
фектуры ЦАО Людмила
Наркунене. - Мы утра-
тили важный фактор
воспитания подрастаю-
щего поколения, а ре-
бята потеряли возмож-
ность заниматься ка-
кой-то деятельностью.
Сейчас мы хотим дать
им шанс проявить свои
организаторские спо-
собности. Тридцать ты-
сяч - это, конечно, не-
большие деньги, но и
на них можно сделать
доброе дело. Это будет
отличный опыт.

Петр 
ПОЛЫНОВ

Д есятки сортов цветов и деко-
ративных растений, соседст-
вующих в искусно выполнен-

ных композициях, клумбы самой
причудливой геометрии - все это
буквально приковывает внимание.
И на мгновение забываешь, что ты
в самом сердце нашей шумной и
суетливой столицы...

Именно сад «Эрмитаж» стал
местом проведения второго ок-
ружного фестиваля цветников
ЦАО, в котором приняли участие
свыше трех десятков озелени-
тельных и ландшафтных органи-
заций, цветоводческих хозяйств,
поставщиков садового оборудо-
вания и инвентаря. Свои площад-
ки здесь представили все районы
округа, а также городские органи-
зации озеленения и благоустрой-
ства. 

Не случайно префектура орга-
низовала этот фестиваль. По при-
знанию префекта Сергея Байдако-
ва, для центра мегаполиса особое
значение имеет все, что связано с
улучшением экологической ситуа-
ции и повышением комфортности
городской среды. Руководитель
Департамента ЖКХиБ Москвы Ни-
колай Павлов, который побывал
на фестивале, отметил, что еже-
годно площадь цветников в столи-
це прирастает на 30 тысяч квад-
ратных метров, причем лидирую-
щее положение в реализации этой
программы занимает именно Цен-
тральный округ.

Фестиваль закончился, но по-
даренная его участниками красота
осталась на газонах и клумбах.
Нам на радость. 

Петр ПОЛЫНОВ

ГЛАЗ РАДУЕТСЯ, 
ДУША ОТДЫХАЕТ
Все, кто в последнее время заглядывал в
сад «Эрмитаж», получили возможность по-
любоваться редкостным цветочным велико-
лепием, выплеснувшимся на его газоны. 

Префектура ЦАО объявила конкурс социаль-
ных проектов среди молодежи «Эврика!». Три-
дцать его победителей получат по 30 тысяч руб-
лей на реализацию своих идей, направленных
на улучшение социальной обстановки в округе.

МОЛОДЕЖЬ СЕБЯ ПОКАЖЕТ

-Победа далась нелегко, - со-
общил он в беседе с вашим
корреспондентом.

Во-первых, по условиям соревно-
вания надо было в считанные минуты
ликвидировать аварию в системе во-
доснабжения, а во-вторых, изгото-
вить строго по заданным размерам и
собрать сложную металлоконструк-
цию. И с первым, и со вторым зада-
ниями Евгений справился мастерски,
и теперь ему предстоит защищать
честь Западного административного
округа и района Кунцево на город-
ском конкурсе «Московские масте-

ра», который состоится шестой раз
подряд.

Второе место на конкурсе сан-
техников в ЗАО занял Сергей Си-
ничкин (район Проспект Вернад-
ского), на третьем - Алексей Кос-
тин из района Солнцево. Все побе-
дители заслужили искреннее вос-
хищение болельщиков и неплохие
денежные призы, которые в общей
сложности составили 46 тысяч
рублей. Эти деньги выделила при-
зерам префектура Западного ад-
министративного округа.

Александр АСТАФЬЕВ

ПОБЕДА ДАЛАСЬ НЕЛЕГКО
Первое место в соревновании слесарей-сан-
техников в Западном административном окру-
ге занял Евгений Сорокин.
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Не так давно в Москве стартовал конкурс «Улучшаем свое жили-
ще-2004». Конкурс проводится уже в четвертый раз. И участву-
ют в нем люди, неравнодушные к своему дому, двору. Люди, ко-
торые хотят жить в красоте и делиться этой красотой с другими. 


